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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В два поселка на Таймыре впервые проведут сотовую связь и мобильный интернет 
В поселках Волочанка и Новорыбная на Таймыре впервые появятся сотовая связь и 

мобильный интернет, сообщается на сайте Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района. 

Базовые станции по обеспечению услуг связи установят в сентябре-октябре, их 
возведение будет оплачено из краевого бюджета. Летом в район доставят необходимое 
оборудование, через конкурс будет выбран поставщик услуг. 

Проведение интернета в населенные пункты проходит в рамках краевой госпрограммы 
«Развитие информационного общества». Благодаря ей в регионе в течение ближайших трех 
лет будут создаваться условия для развития связи в труднодоступных и малочисленных 
поселках. На эти цели в 2021 году Таймыру выделено более 17 миллионов рублей. 

Лента.ру 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ансамблю «Таймыр» — четверть века! 

24 апреля в городском Доме культуры состоялся юбилейный концерт Образцового 
детского хореографического ансамбля «Таймыр» Детской школы искусств им. Б.Н. 
Молчанова, посвященный 25-летию коллектива. 

С поздравлениями в адрес коллектива обратились заместитель главы Таймыра по 
вопросам образования и культуры — начальник управления образования Администрации 
ТДНМР Татьяна Друппова, глава города Дудинки Юрий Гурин, заместитель Главы города — 
председатель комитета культуры, молодежной политики и спорта Татьяна Жиганова, 
начальник управления культуры администрации муниципального района Валентина Сацкая, 
председатель Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра Григорий Дюкарев и 
директор Детской школы искусств им. Б.Н. Молчанова Надежда Ямщикова. В формате 
видеопоздравления к педагогам и участникам ансамбля обратился также депутат 
Законодательного Собрания Красноярского края Валерий Вэнго. 

Ансамблю «Таймыр» — четверть века!«Я абсолютно уверен, что Семен Васильевич 
будет достойно продолжать дело своего наставника — основателя ансамбля «Таймыр» 
Владимира Эйновича Сигунея, приложит все усилия для того, чтобы коллектив прирастал 
новыми талантливыми участниками», — отметил Юрий Викторович. Он также пожелал юным 
артистам успехов, новых интересных номеров, нескончаемых оваций, любви зрителей и 
вручил коллективу ансамбля благодарственное письмо Администрации города… 
 
Дудинцев приглашают присоединиться к «Диктанту Победы» 

29 апреля во всей России, а также во многих странах мира пройдет Международная 
просветительско-патриотическая акция «Диктант Победы». Главная цель проекта — отстоять 
незыблемость исторической правды, способствовать формированию твердых и глубоких 
знаний о Великой Отечественной войне, о значении Великой Победы советского народа над 
фашистской Германией. 

Часть вопросов «Диктанта Победы» будет посвящено трагическим событиям начала 
Великой Отечественной войны, великим полководцам, юбилеи которых мы отмечаем в 2021 
году. Так, 125 лет со дня рождения исполняется маршалам Победы: Георгию 
Константиновичу Жукову (1 декабря) и Константину Константиновичу Рокоссовскому (21 
декабря). 

Зарегистрироваться для участия в акции можно на официальном сайте проекта 
диктантпобеды.рф и в специальном приложении, доступном на цифровых площадках. 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске поймали очередного сторонника террористов 

В Норильске оперативники пресекли деятельность мужчины, симпатизировавшего 
запрещенной в России международной террористической организации «Исламское 
государство». 

Как было установлено, житель города разместил «ВКонтакте» общедоступные 
материалы, которые содержали публичные оправдания и одобрение террористической 
деятельности. Дома у него в ходе обысков сотрудники ФСБ обнаружили экстремистскую 
литературу. В отношении мужчины было возбуждено уголовное дело. 

 ДЕЛА 
В Норильске снова произошла массовая драка  

Жители Норильска устроили массовые разборки прямо в центре города на 
Театральной площади. В полиции сообщили, что уже установили всех участников инцидента 
— 24 человека. Причиной случившегося стал конфликт на бытовой почве. 

Конфликт между двумя группами мужчин развернулся поздно вечером 27 апреля. 
Увидевший его сотрудник ГИБДД передал информацию о драке в дежурную часть, на место 
происшествия незамедлительно прибыли дополнительные автопатрули ППС, ГИБДД и 
вневедомственной охраны. 

«Заметив прибывающих правоохранителей, конфликтующие попытались покинуть 
место происшествия, — рассказали в ГУ МВД Красноярского края. — В ходе оперативно-
розыскных мероприятий полицейские в течение ночи установили и доставили в отдел 
полиции для разбирательства 24 предполагаемых участников инцидента. Выяснилось, что 
накануне 24-летний мужчина нанес телесные повреждения 38-летнему знакомому, о чем тот 
сообщил своему приятелю. Последний позвонил обидчику и предложил встретиться для 
выяснения отношений». 

Известно, что в драке участвовали мужчины разных возрастов — от 21 года до 38 лет. 
За медицинской помощью никто из них не обращался. «Сообщений о причинении телесных 
повреждений кому-либо из установленных лиц ни от них самих, ни из медицинских 
учреждений не поступало», — пояснили в полиции. В настоящее время по факту 
случившегося проводится проверка, по результатам которой будут приняты процессуальные 
решения. 

newslab 
 
В Норильске в два раза увеличился рост подростковой преступности 

Специалисты отдела по делам несовершеннолетних рассказали о подростковой 
преступности и проблемах, с которыми чаще всего сейчас сталкиваются родители 
несовершеннолетних.  

В феврале полицейские провели оперативно-профилактическое мероприятие «Семья», 
результаты которого показали, что норильские подростки гуляют ночью по городу и могут 
купить алкоголь. И в этой ситуации, подчеркивает специалист, больше вопросов к родителям. 
По закону дети не имеют права находиться на улице после 22:00. Если же старшие не 
досмотрели, то их привлекут к ответственности – материалы о правонарушении отправят на 
комиссию по делам несовершеннолетних.  

К слову, в статистику правонарушений, в которых сейчас фигурируют подростки, входят 
первая проба алкоголя, неумение разрешать конфликты словесно – дети все чаще лезут в 
драку – и несоблюдение противоковидных правил.  

Что касается преступлений, то здесь преобладают кражи. В основном присваивают 
предметы, которые можно легко и быстро спрятать: телефоны, банковские карточки.  

«В школах мы часто рассказываем, что если нашли телефон, то его обязательно нужно 
вернуть. Но так делают далеко не все. Зачастую ребенок пытается использовать найденный 
гаджет, а когда его практически за руку ловит полиция, объясняет, что хотел вернуть. Но 
выяснить обратное не составляет труда, и приходится нести ответственность за содеянное», 
– отметила собеседник. 
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В целом статистика показывает, что в 2021 году рост подростковых преступлений 
увеличился вдвое. Но по факту все не так страшно. Часть зарегистрированных преступлений 
расследовали продолжительное время, поэтому в копилку-2020 они не вошли, а пополнили 
уже нынешнюю. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Фонд Потанина возглавил новый рейтинг Forbes 

Forbes представил третий по счету рейтинг 20 благотворительных фондов российских 
бизнесменов. На первом месте в рейтинге новый лидер. Два предыдущих года список 
возглавлял Фонд Геннадия Тимченко. В этом году он оказался на втором месте, уступив 
первенство Фонду Владимира Потанина. 

Пандемия коронавируса повлияла на все сферы жизни людей. И благотворительность не 
стала исключением. Во всех странах владельцы крупных капиталов через свои фонды, 
компании или лично помогали преодолеть кризис, а некоммерческие организации (НКО) 
работали в усиленном режиме. Третий рейтинг благотворительных фондов возглавил Фонд 
Потанина, очень оперативно отреагировавший на пандемию. 

В середине марта 2020 года в России ввели первые серьезные ограничения. И 23 марта 
Владимир Потанин заявил, что выделяет дополнительно один миллиард рублей на 
поддержку НКО. В начале апреля его фонд запустил два крупных грантовых конкурса – 
«Новое измерение» и «Общее дело», помощь получили более 470 профессиональных 
организаций. 

 «Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край перешел порог в 70 тысяч зараженных коронавирусом 
В Красноярском крае Covid-19 заразились еще 115 человек, из них 63 — жители 

Красноярска. За сутки скончались 10 человек, вылечились 90. Под медицинским 
наблюдением на дому сейчас находятся 16 311 контактных человека (+ 1 147 за сутки). 

По данным Роспотребнадзора, всего в регионе с начала пандемии зарегистрировано 70 
112 лабораторно подтвержденных случаев заболевания. За год от коронавируса умерли 3 
480 жителей края. Выздоровели 64 619. Проведено тестов на коронавирус всего 2 615 081, из 
них за последние сутки — 4 379. 

newslab 
 

Еще один депутат ЗС от ЛДПР отрекся от партии. Это уже второй парламентарий команды 
Жириновского за неделю. 

Депутат Законодательного собрания Евгений Черных заявил о выходе из рядов партии 
ЛДПР. Соответствующее заявление сокол Жириновского опубликовал в своих соцсетях. 

«Сегодня я принял решение выйти из рядов партии ЛДПР. И пусть такое решение далось 
мне не просто, но оно является взвешенным и обдуманным. Встречаясь с избирателями я 
понял, что для того чтобы помогать людям решать их насущные проблемы, нужен немалый 
административный ресурс. Многие вопросы по этой причине остались не завершенными… 

Опережая разные вопросы и догадки, отвечаю, что я по-прежнему продолжаю работать и 
остаюсь депутатом Законодательного Собрания края», — заявил Евгений Черных. 

Отметим, что это уже второй депутат ЗС, который покинул ряды ЛДПР. 2 недели назад 
вице-спикер краевого парламента Алексей Кулеш также в соцсетях сообщил, что выходит из 
партии. В ответ руководитель фракции либерал-демократов Александр Глисков назвал 
своего коллегу предателем. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
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В Красноярском крае продажу алкоголя на майских праздниках запрещать не будут 
Подобные слухи появились в соцсетях сразу после того, как первая неделя мая была 

объявлена нерабочей. Их подогрели действия некоторых муниципалитетов. 
Продажа алкоголя во время майских праздников в Красноярском крае будет вестись по 

обычным правилам, об этом DK.RU заявили в Министерстве сельского хозяйства и торговли. 
Никаких разговоров о введении ограничений торговли спиртным в краевом 

правительстве не ведется. Планов таких нет», — сказали в ведомстве. 
Напомним, что информация о возможности такого запрета появилась в социальных 

сетях после подписания президентом РФ Владимиром Путиным указа о том, что дни с 4 по 7 
мая включительно объявляются нерабочими. 

Несколькими днями ранее эти сообщения опровергли в Роспотребнадзоре. Однако это 
не помешало, например, властям Кызыла ввести полный запрет на продажу алкоголя с 1 по 
10 мая 2021 года в городе. Причем не только в рознице, но и в ресторанах и барах. 

Как рассказали DK.RU в мэрии Красноярска, муниципалитет в теории может ввести такое 
ограничение. Но на данный момент подобных планов нет и обсуждений такой возможности не 
ведется», — сказали в администрации. 

Деловой квартал 
 

Спрос на займы до зарплаты в Красноярском крае существенно превысил 
прошлогодний 

Если по итогу прошлого года количество выданных займов до зарплаты было ниже, чем 
годом ранее, то с января по март 2021-го оно только растет. Хотя и не так быстро как в ряде 
других регионов. 

В первом квартале 2021 года в Красноярском крае было выдано 123 582 займа «до 
зарплаты», это на 23,2% больше, чем в аналогичном периоде прошлого года. Такие данные 
опубликовало Национальное бюро кредитных историй. 

По объемам микрокредитования край оказался на 12 месте по России и на втором по 
Сибирскому федеральному округу (лидер здесь Кемеровская область — 170 947 
микрозаймов). Динамика же, по сравнению с другими регионами, еще не так велика — 
например, в Ставропольском крае рост составил 61,7% год к году, а в Якутии — 56,5%. По 
Сибири же самое большое увеличение зафиксировано в Иркутской области — 39,8%. 

В целом же по стране число выданных в первом квартале 2021 года микрозаймов 
составило 6 млн единиц, что на 27,3% больше, чем годом ранее. 

Восходящий тренд в сегменте микрозаймов в Красноярском крае фиксируется с начала 
этого года. Если по итогу 2020-го их число было на 2,3% меньше, чем годом ранее, то в 
январе оно выросло (год к году) на 19,2%, а в феврале — на 10,6%. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Оперштаб прокомментировал информацию о начале третьей волны коронавируса в 
России 

Ситуация с коронавирусом в России сейчас стабильна, и говорить о начале третьей 
волны его распространения в стране "абсолютно неверно". Об этом заявили ТАСС в среду в 
федеральном оперативном штабе по борьбе с новой инфекцией. 

"Вся официальная статистика по заболеваемости COVID-19 ежедневно публикуется 
оперативным штабом, в том числе на сайте стопкоронавирус.рф. О начале третьей волны 
COVID-19 в России говорить на данный момент времени абсолютно неверно - 
эпидемиологическая ситуация на сегодняшний день остается стабильной и находится под 
полным контролем оперштаба", - сообщили в штабе, комментируя публикацию Bloomberg. 

Ранее издание с ссылкой на двух чиновников сообщило о начале третьей волны 
коронавируса в России, отметив, что такие данные следуют из неофициальной статистики. 

В штабе добавили, что то, как будет развиваться дальнейшая эпидемическая 
обстановка, во многом зависит от каждого из граждан страны. "Поэтому оперативный штаб 
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просит максимально бережно относиться к своему здоровью, соблюдать масочный 
режим, сократить посещение общественных мест и обязательно пройти вакцинацию", - 
добавили в штабе. 

Накануне представитель Всемирной организации здравоохранения в РФ Мелита 
Вуйнович отметила, что Россия находится на "мягком плато", но не во всех регионах, и 
уровень заболеваемости по-прежнему остается очень высоким. 

ТАСС 
Медведев: мир движется к 4-дневной рабочей неделе 

Заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев высказался по 
поводу четырехдневной рабочей недели. Отвечая на вопросы пользователей во время 
прямого эфира в соцсети "ВКонтатке", он отметил, что мир рано или поздно перейдет на 
четырехдневку. 

"Что касается четырехдневной рабочей недели, я действительно впервые эту тему 
озвучил, – сказал Медведев. – Я сейчас отвечу так, в философском плане, мир движется в 
этом направлении". 

Бывший президент России напомнил, что в советские времена люди, по сути, работали 
шесть дней. Однако с тех пор изменилась производительность труда, многие процессы были 
автоматизированы, изменился социальный и экономический уклад. В этой связи свободного 
времени у человека сейчас должно быть больше, считает Медведев. 

14 апреля были опубликованы результаты опроса, который показал: большинство малых 
и средних российских предприятий не готовы к переходу на четырехдневку. Почти 77 
процентов таких компаний не рассматривают такую возможность и только 9 процентов 
считают возможным переход на такой график в ближайший год или два. 

Вести 
 

Премьер РФ согласился с увеличением в 10 раз финансирования обновления 
пассажирского транспорта 

Премьер РФ Михаил Мишустин поддержал увеличение ежегодного финансирования 
программы обновления пассажирского транспорта в 10 раз, сообщил глава фракции "Единая 
Россия" Сергей Неверов. "Сегодня муниципалитеты не в состоянии обновлять этот транспорт, 
износ общественного транспорта достигает 80%. Это не просто уже опасно, это создает 
большие проблемы в перевозках граждан", - сказал Неверов журналистам по итогам встречи 
с премьером. 

Единороссы предложили увеличить эту программу в 10 раз, и продлить срок реализации 
программы обновления пассажирского транспорта на несколько лет. В год эта программа 
оценивается в 3,5 млрд рублей, пояснил Неверов. По его словам, Мишустин все предложения 
фракции поддержал. "Все соответствующие поручения даны. Я думаю, что в рамках отчета 
правительства мы уже услышим ответы на наши предложения и определение "дорожной 
карты", по которой будем двигаться", - сказал Неверов. 

Он уточнил, что в настоящее время федеральный бюджет выделяет субсидии в размере 
60% стоимости транспортных средств, а перевозчики, как правило, муниципальные 
предприятия, финансируют оставшуюся часть. Однако, по его словам, наблюдается снижение 
количества участников программы, несмотря на то, что заявки на участие в ней подали 70 
регионов. 

По мнению Неверова, ценной особенностью программы обновления подвижного состава 
является участие в ней отечественного лизинга (ГТЛК): закупается транспорт у всех 
российских производителей (включая ЗАО "Тролза", АО "Транс-Альфа", ООО "ПК 
Транспортные системы", ООО "ЛиАЗ", ПАО "НЕФАЗ", ООО "Волгабас".) "Это еще и окажет 
серьезную поддержку нашему автопрому", - заявил он. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Аналитики подсчитали стоимость пасхального стола 
Cтоимость праздничного пасхального стола в России составит 1000 рублей, подсчитали 

аналитики сервиса «СберМаркет». 
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По внутренним данным компании, средняя стоимость готового кулича в 2021 
году составляет 477 рублей, десятка яиц — 85 рублей, творожной пасхи — 312 рублей. 
Четыре свечи и набор для окрашивания яиц из четырех цветов обойдутся в 106 и 20 рублей 
соответственно. 

Также сервис сравнил продажи традиционных пасхальных блюд за одну и две недели до 
Пасхи, которая состоится 2 мая. 

Отмечается, что больше всего спрос вырос на готовые куличи. За неделю до праздника 
это традиционное пасхальное угощение покупали в 26 раз чаще, а творожные пасхи — в 
девять раз чаще. 

Также вырос интерес россиян к формам для выпечки кулича и наборам для окрашивания 
яиц: аналитики зафиксировали рост спроса в семь раз. 

Из ингредиентов для приготовления домашнего кулича россияне вдвое чаще стали 
покупать цукаты, изюм, сахарную пудру и пищевой краситель. 

Накануне, 28 апреля, пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков сообщил, что 
глава государства Владимир Путин планирует принять участие в пасхальной службе, которая 
пройдет в ночь на 2 мая. 

Ранее 28 апреля Роспотребнадзор опубликовал рекомендации по выбору яиц, творога и 
куличей к Пасхе. 

Специалисты рекомендуют обращать внимание на дату производства, сроки годности и 
условия хранения, сведения об изготовителе. Скоропортящиеся продукты следует хранить в 
холодильнике, причем отдельно от сырой продукции. 

«Известия» 
 

Правительство готовится к отчету в Госдуме уже четвертый месяц. На фоне роста 
смертности, падения доходов населения и стагнации экономики власть расскажет о планах на 
будущее 

После долгих майских праздников 12 мая премьер РФ Михаил Мишустин должен 
представить Госдуме отчет о работе правительства за 2020 год. Первоначально он должен 
был прозвучать 21 апреля, однако был перенесен. Работа над правительственным 
документом началась еще в феврале. Представить свои достижения министрам 
действительно будет непросто: в стране падают доходы населения, снижается ВВП, страна 
отстает от остального мира, население России сокращается, а кампания вакцинации 
фактически проваливается. 

В среду в преддверии ежегодного отчета правительства в Госдуме премьер РФ 
встретился с руководителями думских фракций. Встречаясь с депутатами фракции «Единая 
Россия», Михаил Мишустин отметил, что именно благодаря работе депутатов этой фракции 
страна смогла пережить самую острую часть пандемии. «Вы в этот непростой период взяли 
на себя ответственность за выработку решений, которые в итоге помогли нам пережить 
самую острую часть пандемии, справиться с очень большим объемом задач», – объявил 
глава кабмина. 

Депутаты, в свою очередь, отметили инициативы, которые в среду были поддержаны 
премьером. Так, глава фракции «Единой России» Сергей Неверов сообщил о том, что Михаил 
Мишустин поддержал предложение фракции об увеличении финансирования программы 
комплексного развития сельских территорий, минимум на 6,1 млрд руб. в 2021 году. «Михаил 
Владимирович все наши предложения поддержал. На встрече были и профильные 
заместители председателя правительства, и министр финансов. Все соответствующие 
поручения даны», – сказал он. 

Неверов также сообщил о том, что премьер РФ Михаил Мишустин поддержал 
увеличение ежегодного финансирования программы обновления пассажирского транспорта в 
10 раз. В год эта программа оценивается в 3,5 млрд руб., пояснил депутат. 

Сергей Неверов полагает, что уже в рамках отчета правительства будут даны ответы на 
эти предложения. «И определение «дорожной карты», по которой будем двигаться», – уверен 
парламентарий. 
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Напомним, отчет правительства РФ перед Госдумой (ГД) – одна из форм 
взаимодействия исполнительной и законодательной власти. Практика отчетов была введена 
с конца 2008 года тогдашним президентом РФ Дмитрием Медведевым. В этом году, как 
подчеркивается, подготовка к отчету проходит в новом формате. В частности, еще в феврале 
Михаил Мишустин и спикер Госдумы Вячеслав Володин договорились о проведении рабочих 
консультаций для подготовки к отчету. Так, на первом этапе они включали в себя встречи 
главы кабмина и вице-премьеров с комитетами нижней палаты парламента. А затем – с 
думскими фракциями. 

«Это позволило обеспечить более эффективное взаимодействие правительства с 
парламентариями, в том числе для обсуждения поднимаемых ими тем и вопросов», – 
сообщили чиновники. 

Спикер ГД Вячеслав Володин в среду отметил эффективность совместной работы Думы 
и кабмина по подготовке отчета правительства. «Правительство уделяет сейчас очень 
большое внимание тем решениям, которые принимаются на уровне ГД, – при обсуждении 
федбюджета, при обсуждении отчета правительства», – сказал Володин. 

При этом спикер обратил внимание главы кабмина на проблемы бюджетной 
обеспеченности. Он высказался за выравнивание бюджетной обеспеченности российских 
регионов и предложил создать соответствующую рабочую группу. «У нас страна имеет 
федеративное устройство, разная ситуация в регионах, но мы должны сделать все, чтобы 
независимо от того, где человек живет – в Москве, на Камчатке, в Кургане, в Адыгее, – 
чувствовал себя одинаково», – сказал Володин в среду на встрече. 

По его мнению, качество медицинских услуг и любых других услуг должно быть 
одинаковым на всей территории РФ. «Люди, проживая на территории, где нет нефти, газа, где 
нет такой деловой активности, как в Москве, понимали, что поддержка будет. Важно, чтобы 
они оставались жить у себя на родине, они могут себя там реализовать, причем их жизнь 
будет такой же комфортной, как в Москве», – отметил председатель Госдумы. 

Как сообщается на сайте Госдумы, Михаил Мишустин согласился со словами Володина. 
«Поддерживается любой формат для того, чтобы нам разбираться, что нужно сделать для 
бюджетной обеспеченности», – сообщил он. 

Что касается активной работы правительства над отчетом, то в Госдуму с докладами 
приходил не один только премьер. Так, в начале марта думскому комитету по труду, 
соцполитике и делам ветеранов отчитывался глава Минтруда Антон Котяков. В частности, 
обсуждались вопросы индексации пенсий работающим пенсионерам, вакцинации пожилых 
людей в домах престарелых, а также повышения размера окладов у работников бюджетных 
организаций. 

17 марта в думский комитет по финрынку приходил глава Минфина Антон Силуанов. 
«Депутатов интересовало, как будет дальше продолжаться финансовая поддержка малого и 
среднего бизнеса, как будет поддерживаться финансирование жилищного строительства, 
регионов с низкой бюджетной обеспеченностью, ну и многие другие вопросы, которые 
волнуют граждан, регионы, бизнес», – рассказал глава комитета Анатолий Аксаков. На что 
глава Минфина сообщил, что правительство РФ рассматривает различные варианты 
дальнейшего продления программы льготной ипотеки под 6,5%. 

Сейчас программа действует до 1 июля 2021 года. Но решение по ее продлению 
правительство примет раньше этого срока, заявлял Антон Силуанов. 

В рамках отчета такое решение выглядит логичным. Против продления программы 
традиционно выступает Центробанк, так как ранее льготная ипотека привела к разгону цен на 
жилье. Однако мера оказалась популярной у населения. За время ее действия, по данным 
правительства, российские банки выдали почти 450 тыс. кредитов на общую сумму 1,3 трлн 
руб. Согласно подсчетам «ДОМ.РФ», средняя площадь жилья, купленного по льготной 
ипотеке, составляет около 50 кв. м. 

Такая плотная работа правительства и Госдумы выглядит вынужденной. Не исключено, 
что новый отчет правительства в итоге будет вращаться вокруг будущих планов вроде 
увеличения финансирования села, пассажирского транспорта, переселения 
соотечественников, продления льготной ипотеки, повышения зарплат бюджетникам и иных 
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социальных выплат отдельным категориям граждан. Тогда как реальных достижений за 
прошедший год, кроме льготной ипотеки, которая привела к разгону цен, фактически и нет. 

Чиновники уверяют, что страна «пережила самую острую фазу пандемии». Но 
демографические «достижения» России по итогам 2020 года совершенно не обнадеживают. 
Согласно отчету Минздрава, показатель общей смертности за прошлый год вырос почти на 
18%. «Январь–декабрь 2020 года… в РФ – 17,9% рост показателя общей смертности, до 14,5 
на 1 тыс. населения (в 2019 году – 12,3 на 1 тыс. населения)… Число умерших увеличилось 
на 323,8 тыс. человек», – говорится в отчете. 

Ожидаемая продолжительность жизни в стране в 2020 году снизилась на 1,84 года, до 
71,5 года, следовало из документа. Единственное, чем могли похвастаться в ведомстве 
Михаила Мурашко, – это снижение заболеваемости россиян. «Общая заболеваемость 
населения в 2020 году снизилась на 5,3%. Общая же заболеваемость населения болезнями 
системы кровообращения снизилась на 6,7%, а по новообразованиям – на 5,3%», – сообщали 
в министерстве. Однако не исключено, что причина этого в банальной невозможности 
диагностировать простые заболевания, после того как российское здравоохранение перешло 
на осадное положение в связи с пандемией. 

Медленно идет и вакцинация населения от коронавируса. Ранее вице-премьер России 
Татьяна Голикова заявила, что более 12 млн россиян привиты от коронавируса первым 
компонентом вакцины, 7,7 млн – двумя компонентами. Это катастрофически мало. 
Представитель ВОЗ в РФ Мелита Вуйнович призывала Россию ускорить темпы вакцинации. 
На данный момент полностью привиты менее 5% населения РФ, тогда как в Израиле – почти 
60%, в США – 30%, в Великобритании – менее 20%, следует из данных портала One World in 
Data. 

Неочевидны и достижения в экономике. Ранее Росстат отчитался о росте в марте 
промпроизводста на 1,1%, однако многие экономисты ставят эти выводы под сомнения, 
сообщая о продолжении падения. 

Самым же вопиющим антидостижением властей можно назвать продолжающееся 
падение реальных доходов населения. По итогам 2020 года они сократились на 3,5%. И 
сваливать это на пандемию сложнее – падение доходов началось задолго до коронакризиса. 
Однако вместо того, чтобы думать о том, как стимулировать их рост, власти предлагают 
поистине оригинальные решения – изменить методологию подсчета доходов населения. Как 
отметил в среду на коллегии Росстата глава Минэкономразвития Максим Решетников, 
ведомство Павла Малкова должно в этом году провести работу по совершенствованию 
методологии расчета квартальной динамики доходов населения. 

Что примечательно, изначально Росстат должен обнародовать данные о динамике 
доходов населения за первый квартал 20 апреля, однако впоследствии публикация была 
перенесена на 29 апреля из-за необходимости «уточнения некоторых данных». Напомним, 21 
апреля с ежегодным Посланием Федеральному собранию обратился президент РФ Владимир 
Путин. 

Собственно, этим же объяснялся и перенос отчета правительства, который изначально 
был запланирован на 21 апреля. 

Эксперты «НГ» столь долгую подготовку правительства к отчету связывают со 
сложностями самого 2020 года. «Однако основной причиной переносов ежегодного отчета 
правительства в Госдуме, вероятно, является характер самого отчета, который 
подразумевает не только подведение итогов работы кабинета министров за прошлый год, но 
и представление планов на ближайшее будущее. Естественно, что до Послания президента 
России Федеральному собранию ни о каком представлении ближайших целей правительства 
не могло быть и речи», – отмечает эксперт информационно-аналитического центра компании 
Hamilton Антон Гринштейн. 

И теперь, как считает он, правительству и депутатам Госдумы требуется время для того, 
чтобы встроить экономические тезисы, о которых говорил Владимир Путин, в отчет и 
согласовать с думскими фракциями перечень вопросов, которые будут ими заданы 
председателю правительства Михаилу Мишустину. 
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«Задержка работы с отчетом может быть также связана с тем, что ситуация с 
коронавирусом остается неясной. Вакцинация идет медленно, есть перспектива третьей 
волны. Между тем со стороны думских фракций актуальными будут вопросы о ценах на 
продовольствие, о мерах поддержки населения и различных отраслей экономики», – не 
исключает завкафедрой государственного и муниципального управления университета 
«Синергия» Мария Байнова. 

Нельзя констатировать, что у правительства нет достижений, которые оно могло бы 
продемонстрировать Думе, считает главный аналитик «Алор Брокер» Алексей Антонов. «В 
докладе, вероятно, большое внимание будет уделено успешной борьбе с пандемией, 
сравнению показателей этой борьбы с аналогичными в других странах. В целом, полагаю, 
отчет правительства будет в унисон с Посланием президента, то есть будут немного 
раскрыты механизмы социального субсидирования, например раздачи денег семьям с 
детьми-школьниками, и других», – рассуждает эксперт, отмечая, что в отчете не может быть 
не упомянута растущая инфляция и, как следствие, растущая ключевая ставка. 

Нельзя назвать политику властей полностью провальной. «Правительству удалось взять 
под контроль распространение пандемии, ограничить спад в экономике, оказать социальную 
поддержку населению и при этом сохранить резервы», – считает руководитель отдела 
компании «Финам» Ольга Беленькая. 

Проблема же состоит в том, чтобы экономика преодолела последствия кризиса и вышла 
на устойчиво более высокие темпы роста, рассуждает эксперт. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Может, нам по бедности пора урезать космические амбиции? 
Апрель по-латыни aprilis — открывать. Не иначе, боги на небесах решили, что апрель 

ознаменует космический прорыв человечества. Апрель 2021 года тоже оказался богат на 
космические события. 16 апреля НАСА подписало контракт с компанией SpaceX на 
разработку посадочного модуля Starship, который должен доставить двух астронавтов на 
Луну, а через неделю вернуть их домой. Глава SpaceX Илон Маск преподнес сенсацию, 
заявив, что корабль полетит дальше — в 2025 году на Марс, но полет может стать 
экспедицией смертников, а вовсе не прогулкой богатых туристов. 

19 апреля в ходе миссии американского марсохода Perseverance («Настойчивость») на 
Марсе впервые летал робот-вертолет Ingenuity («Изобретательность»). Кроме того, на орбите 
Марса маневрирует спутник из ОАЭ, а китайский корабль «Тяньвэнь-1» («Вопросы к небу») 
завершает коррекцию орбиты, чтобы отправить на поверхность марсоход. 

Россия в апреле не осталась в стороне от космических событий. Наша страна пышно 
отмечала 60-летие полета Гагарина. Лавина мероприятий носила ретроспективный характер, 
катясь по страницам космической истории СССР. Президент посетил место посадки Юрия 
Гагарина, а потом провел видеоконференецию с министрами и директорами, на которую в 
качестве особого гостя позвали Валентину Терешкову, в очередной раз поблагодарившую 
главу государства. 

Два мира — два Шапиро. Два фейерверка. Один направлен в будущее, другой опрокинут 
в прошлое. Между тем, космонавтика — это устремление к новым мирам, экспансии и порыв. 
Если космонавт становится смотрителем музея, он расстается с профессией. Какой 
фейерверк предпочли бы Циолковский, Королев и Гагарин, имена которых склоняли 
участники мероприятий? Наши великие соотечественники 12 апреля испытали бы не 
гордость, а великое разочарование от того, что грандиозная мечта о космосе перенеслась в 
другие страны. 

По целому сонму причин, в том числе возможность жизни, из всех окрестных небесных 
тел для обитателей Земли Марс является самым интересным объектом. Он столетиями 
является главным магнитом человечества, это не вызывает сомнений, как не оспаривается 
система Коперника. В эпоху Королева СССР, отправив к Марсу флотилию кораблей, стал 
безусловным лидером в исследовании Красной планеты. Но сегодня мы махнули рукой на 
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Марс, удовлетворившись совместной экспедицией с Европой, для которой 
изготовили платформу «Казачок». 

Кроме того, в 2021 году Россия предполагает запустить спутник «Луна-25» с посадочным 
модулем. Предыдущий полет автомата к Луне был в далеком 1976 году. В 2030 году глава 
Роскосмоса Рогозин обещает пилотируемую экспедицию на Луну. Однако на этот счет 
имеются большие сомнения. Уж очень далекая перспектива. Скорее рак на горе свистнет. 
Есть правило: кто задумал — тот выполнил. Только такие проекты удаются в космонавтике. 

Может быть, нам по бедности пора урезать амбиции? Бюджет Роскосмоса на год, даже 
после череды падений рубля, равен двум миллиардам долларов. Не так мало, многолетняя 
программа Perseverance обошлась НАСА примерно в ту же сумму. Финансирование 
экспедиции было открыто еще в 2014 году, так что Роскосмос вполне мог наскрести столько 
же. А если бы Марс попал в национальные проекты или, еще пуще, в майские указы… 

Ingenuity — сущие гроши, 23 миллиона долларов. Дешевле бизнес-джета, на которых 
передвигаются лучшие граждане отчизны. Марсианский вертолет — не пионер по части 
полетов в атмосфере другой планеты. Первым такой круиз при помощи аэростата выполнил в 
1985 году советский аппарат «Вега-1» в атмосфере Венеры. Руководитель миссии академик 
Роальд Сагдеев давно перебрался в США, даром, что Герой Социалистического Труда и 
лауреат Ленинской премии… 

Итак, средства можно было бы отыскать. Научный потенциал у российской 
космонавтики, несмотря на все хвори, не заржавел. Не достает отваги и ощущения полета. У 
кого? Только ли у Роскосмоса, выбравшего низкую и безопасную орбиту? Космонавтика 
кровно связана с политической волей лидеров государства. Отрасль умирает, когда у 
штурвала стоят менеджеры. Кстати, если что объединяет «героев» Карибского кризиса 
Кеннеди и Хрущева — это понимание политического значения космоса. 

Единственное свежее ноу-хау, которое осваивает Роскосмос, — это самореклама. 
Дмитрий Рогозин в меру отпущенных ему средств и дарований пытается подогреть интерес к 
отрасли. Фантазия бурлит, изумляя публику. Крупный чиновник поет песни собственного 
сочинения, намечает съемки художественной эпопеи в космосе, делает скандальные 
заявления, топит таксу по кличке Николас с последующим воскрешением и усыновлением. 
Реклама — дело полезное, но попытки соперничать на этом поле с Маском напоминают 
состязание Эллочки Людоедки с дочкой миллиардера Вандербильта. Все-таки, первым делом 
самолеты… 

Кстати, о собачках. Как птицы, собачки бывают разного полета. Бедный Николас 
исполняет малопочтенную роль водолаза. Какое падение по сравнению с Лайкой! После 
полета первого спутника Хрущев пригласил в Кремль Королева. Признался: только теперь 
поверил, что Королев не фантазер, но советскому народу к 40-й годовщине Октября нужен 
подарок. Микоян предложил запустить еще один спутник, который передавал бы из космоса 
«Интернационал». Хрущев взорвался: «Спутник — не шарманка!» Королев предложил 
отправить на орбиту собаку. Хрущев пришел в дикое возбуждение, и Королев сказал, что 
постарается за месяц построить новый корабль. Хрущев не понял: «Что значит — 
постараюсь? Мы уже договорились. Собачка нужна к празднику». Ракету для Лайки Королев с 
великими боями изъял у военных… 

Но то была другая эпоха. Возможно ли возвращение России в настоящий космос? 
Вопрос судьбоносный, но его обошли на торжественных мероприятиях. В доме повешенного 
не говорят о веревке. 60 лет назад полет Гагарина воспринимался как продолжение 
героического порыва советского человека. Победа в войне, создание атомного оружия, 
целина, самые большие в мире электростанции, сибирские стройки, Нобелевские премии, 
победы на Олимпиадах, на хоккейных и даже на футбольных полях. Продолжение марша 
энтузиастов — одни едут за мечтами и за запахом тайги, другие ищут счастье на пыльных 
тропинках далеких планет. 

Для советского человека космос, как выход в иной, далекий и прекрасный мир, был 
символом освобождения. Капель оттепели и рев ракетных двигателей наполнили эпоху 
могучим смыслом. Разоблачен культ личности, напечатан Солженицын, молодые поэты и 
художники творят свежо и раскрепощенно, появились транзисторы, в продажу поступили 
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легковые авто. Африка молится на СССР, а молодая Куба возрождает стершиеся идеалы 
ленинской революции. Наверху пирамиды — космос, символ бесконечности и реальности 
коммунистической мечты. 

Сегодня космос для России приобрел мелкое и утилитарное значение. Юрий Гагарин 
назвал бы его мещанским. Для того, чтобы вернуться в космос, надо быть романтиком и чуть-
чуть идеалистом. Такие люди сегодня у нас хуже белой вороны. Россия живет другой жизнью 
и перекрыла себе путь к звездам. 

Много лет назад Фридрих Цандер сформулировал девиз «Вперед, на Марс!». Сегодня 
пора сказать: «Прощай, Марс!» 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.04.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,94  ▼ 0, 02 

EUR 90,43  ▼ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


